

## Circulaire d'information

**INFCIRC/1060**

17 novembre 2022

**Distribution générale**

Français

Original : anglais, russe

---

## Communication datée du 15 novembre 2022 reçue de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le Secrétariat a reçu de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence une note verbale datée du 15 novembre 2022.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.

MISSION PERMANENTE  
DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE  
AUPRÈS DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES  
À VIENNE

15 novembre 2022

n° 4177n

La mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de lui transmettre les informations ci-après, reçues du Ministère de la défense de la Fédération de Russie, concernant la situation à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, compte tenu des attaques incessantes des forces armées ukrainiennes.

Les forces armées ukrainiennes continuent d'attaquer la ville d'Energodar et ses environs à l'aide d'armes d'artillerie et de mortiers. Entre le 3 et le 10 novembre, il y a eu 16 attaques de ce type et un engin explosif a été largué par un drone. Les infrastructures critiques de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya sont devenues des cibles à abattre.

Le régime de Kiev n'a de cesse de tenter de franchir par la force le réservoir de Kakhovskoe avec ses troupes fluviales afin d'établir une tête de pont sur la rive gauche dudit réservoir pour s'emparer de la centrale. Le 4 novembre, les unités russes de garde ont découvert deux bateaux navigant en direction de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya et tirant avec des armes à feu. Les navires transportant les troupes de débarquement ukrainiennes ont été touchés par les tirs de riposte des forces de protection de la centrale nucléaire.

Compte tenu des attaques continues contre la centrale nucléaire de Zaporozhskaya et les territoires avoisinants, qui se succèdent depuis juillet, le Président de la Fédération de Russie a ordonné la construction de structures de protection supplémentaires sur le site de l'installation d'entreposage à sec du combustible nucléaire usé. Actuellement, un mur de protection supplémentaire est en cours de construction sur le site en question. Des colonnes (socles) sont actuellement érigées pour installer un plancher de protection, et des auvents sont en cours d'installation. La construction de cet abri permettra de réduire considérablement les risques de destruction de conteneurs à ciel ouvert contenant du combustible nucléaire usé en cas d'impact direct d'obus ukrainiens.

Les représentants de l'AIEA présents à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya ont été informés du début de ces travaux le 14 octobre dernier. Ils disposent de tous les détails nécessaires à cet égard et ont accès à toutes les installations de la centrale. Les informations à ce sujet sont confirmées par le Directeur général de l'AIEA (une déclaration à cet effet a été publiée sur le site officiel de l'Agence le 27 octobre).

Par conséquent, les allégations répandues par le régime de Kiev selon lesquelles les travaux en cours à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya pour construire un mur de protection autour de l'installation d'entreposage à sec du combustible nucléaire usé sont préjudiciables à la sûreté et à la sécurité nucléaires de l'installation sont de la désinformation et une déformation grossière des faits. Ces actions sont bien au contraire destinées à renforcer la protection physique de la centrale contre les attaques irresponsables des forces armées ukrainiennes, qui peuvent entraîner une catastrophe d'origine humaine aux conséquences imprévisibles.

La mission permanente de la Fédération de Russie prie le Secrétariat de bien vouloir diffuser ces informations auprès de tous les États Membres de l'AIEA dans les meilleurs délais. La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Secrétariat de l'AIEA